

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, penelitian ini mengidentifikasi beberapa tema utama yaitu, adanya lingkungan belajar yang kondusif, adanya penghargaan dalam belajar, peran guru dalam memberikan motivasi, motivasi belajar, sumber motivasi yang didapatkan, adanya kegiatan menarik yang memotivasi dalam belajar, aktivitas bersama siswa dalam menghadapi kejenuhan, mencapai tujuan dan mendapat nilai yang baik, adanya hasrat dan keinginan berhasil, adanya cita-cita dan masa depan, adanya dorongan dan kebutuhan dalam belajar. Dari hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa pertama saat partisipan melakukan pembelajaran dan berhasil dalam pembelajaran selama pandemi partisipan tidak mendapat penghargaan atau *reward* dari guru, kedua guru partisipan kurang berperan dan aktif memberikan pembelajaran dan memotivasi partisipan karena selama pembelajaran guru hanya membagikan materi melalui grup *whatsapp* tanpa penjelasan materi, dan jarang berinteraksi dengan partisipan untuk itu sebaiknya guru meningkatkan peranannya, ketiga motivasi belajar, partisipan merasa kurang motivasi serta motivasi belajar partisipan menurun.

Keempat partisipan mendapatkan dukungan motivasi belajar dari orang tua dan menjadikan cita-cita sebagai motivasi, kelima selama pembelajaran guru partisipan tidak memberikan kegiat-kegiatan menarik selama pembelajaran yang

dapat menarik minat dan semangat partisipan dalam belajar, keenam partisipan memiliki tujuan untuk mendapatkan nilai yang baik dimana partisipan selalu mengerjakan tugas yang diberikan oleh guru, ketujuh partisipan mempunyai ambisi yang kuat dalam mencapai keberhasilan dimana partisipan belajar secara mandiri, mengikuti les di luar sekolah dan rajin mengerjakan tugas. Kedelapan partisipan memiliki cita-cita yang mana partisipan PK ingin menjadi kontraktor alat berat, partisipan MR ingin menjadi pelayaran, kemudian partisipan AS ingin menjadi dokter cita-cita tersebut dijadikan sebagai dorongan dalam belajar selama ini,

### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah ditemukan beberapa saran yang dapat diberikan adalah sebagai berikut:

#### **1. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Bagi peneliti selanjutnya kiranya yang ingin melakukan penelitian mengenai motivasi belajar bagi siswa pada masa pandemi COVID-19 dapat memperluas subjek penelitian lagi agar mendapat hasil yang luas terkait motivasi belajar siswa.

#### **2. Bagi Guru**

Diharapkan bagi guru dapat membangkitkan motivasi dan menggunakannya sebagai penggerak yang kuat bagi siswa untuk mencapai hasil yang diharapkan. Kemudian guru yang profesional perlu menyadari bahwa perlu bertindak sebagai penggerak yang bertugas memberikan

inspirasi dan dorongan untuk membuat proses belajar lebih menyenangkan dan membantu siswa menikmati belajar.

### 3. Bagi Siswa

Peneliti mengharapkan dimasa pandemi ini agar siswa SMP untuk selalu meningkatkan semangat dalam belajar. Terus berinisiatif dalam mengambil langkah untuk belajar mandiri dan mengambil hikmah dan sisi positif dari situasi yang dihadapi saat ini.